

pleta del pueblo, y evitándose el municipio todo el gasto.

Para ello deben fijarse unas bases donde se precise la anchura de la tubería en cada calle; tubería que quedará como propia del municipio en compensación del agua que concede, para poder vender de la sobrante á otros particulares; también es esencialísimo marcar el diámetro de los grifos que hayan de ponerse en las casas, con objeto de que ninguno absorba una cantidad de líquido exagerada; y por último hay que prohibir que se utilice éste para riego de bancales, huertos ó jardines, como no sea llevándolo á brazo.

En esta forma podría al cabo de cierto tiempo contar Cuevas con una mejora efectiva y útil en alto grado; de otra suerte las concesiones de aguas se convertirán en privilegios, y el caudal de la Ballabona, disfrutado hoy por todos, pasará por el favor, y la influencia á media docena de familias, que lo absorberán casi completamente.

Sección minera

Correspondencia

Sr. Director de EL ECO DE ALMANZORA.

Herrerías 31 Agosto 1897.

Mi distinguido y particular amigo: Ha estrañado á V la interrupción de esta correspondencia semanal durante dos números; mia no ha sido la culpa; en primer término es de lo poco que tenia que comunicarle acerca de nuestro ansiado asunto del Desagüe, con motivo de su imprevista paralización; y en el segundo de la naturaleza, que con los calores tan excesivos, cuasi imposible de resistir, nos ha impulsado á tener el lujo de pasar unos dias en las deliciosas playas de la antigua Urci, solaz y encanto de cuantos tienen la dicha de extasiarse en sus hermosas y frescas arenas.

Hasta aquí mi buen amigo y Director, los puntos culminantes que, han motivado mi silencio; en atención á ellos pido á V. mil perdones, y con su vènia entro de lleno en mi interrumpida crónica, poniendo al tanto de cuanto ocurre en este distrito á sus ilustrados lectores de EL ECO que también con la galantería que les caracteriza sabrán dispensar mi falta.

Desagüe general.—Ha tenido suspendidas sus operaciones durante siete dias, (del 21 al 28) por la reparación que le han hecho á la máquina, habiendo sido necesario desmontarla y poner en condiciones de perfecto estado de funcionamiento; tanto las válvulas como las camisas envol-

ventes deterioradas ya; las primeras por la acción destructora que ejercen las aguas sulfurosas, sobre el hierro y las segundas por las sales adherentes á las mismas.

La galería general la empezaron á reformar el dia 11, con un aumento en sus dimensiones de 0,80 metros de altura por 0,20 metros de anchura, pues las medidas anteriores, eran; de 1'20 por 0'70 hoy llevan reformados 13,80 metros y la extensión general de la galería es la de 122'30 metros siguen en la capa de barrilleras, dentro del perímetro de la Faja

Desde el dia 5 al 25, las aguas han descendido, segun los últimos partes:

Guadalupe.	. 3'90 metros.
Iberia.	. . . 3'75 " "
Santa Ana.	. . 4'20 " "
San Manuel.	. 4' " "
Unión de Tres.	4'45 " "

En la primera medida que hicieron el dia 28, observaron que las aguas habían aumentado en todas las minas unos 5 centímetros.

Dada la lentitud con que este negocio marcha, hemos sufrido un segundo compás de espera, pues todos teníamos formadas las ilusiones que en el próximo Septiembre muchas sociedades darían principio á sus operaciones de reconocimientos; pero por desgracia parece ser que nos persigue la fatalidad y que solo vivimos con la esperanza; pues la realidad para nosotros, son sueños de pura fantasía y de aquí no pasamos y sucede que cuando estamos confiados en que este asunto toca á su término, presenta nuevas dificultades.

Rozas.—Santa Matilde, dentro de breves dias quedará instalada la máquina de arrastres, la que funcionará dia y noche, haciendo la extracción de escombros para el descubrimiento de sus grandes masas ó capas de hierros manganesíferos y argentíferos

En el hoyo se trabaja con actividad en la escavación de escombros, donde ha de hacerse el nuevo muro para la contención de las aguas del Almanzora.

De un dia á otro esperan recibir los nuevos aparatos para la instalación de la luz eléctrica, y una vez colocados funcionarán las máquinas de arrastre de las Huertas y Santa Matilde.

En la mina Huertas, aunque en pequeña escala se están explotando hierros de la parte superficial; también han reformado el edificio de máquina y planos inclinados.

Virtud de San José.—En esta importantísima mina, trabajan con una actividad asombrosa en ella se ocupan infinidad de padres de familia.

han establecido muchos y variados puntos de explotación en sus ricas masas de hierros manganesíferos y argentíferos de subida ley, pues solo en este mes han retirado á las playas de Villaricos sobre 1.100 toneladas de hierros, y su retirada diaria en los argentíferos á la fundición San Andres de Palomares.

Al frente de los trabajos está el inteligente y probo industrial Roque Guevara Perez que posee vastos conocimientos prácticos en los terrenos manganesíferos, y por su inteligencia y actividad ha de dar pingües beneficios á la sociedad, pues se trata de una de las mejores minas del distrito, y con su no menos activo y fiel administrador, queda confirmado cuanto se manifiesta.

Mina Petronila.—Digna es de hacer mención de ella, pues su sociedad sub-arrendataria no omite ni el mas pequeño sacrificio en beneficio de la misma; en ella tienen establecida una via, que dia y noche acarrea minerales de hierro á las playas de Villaricos. Dentro de su perímetro tiene distintos puntos en explotación de grandes bancos de hierros y á la vez se prosiguen en uno de sus pozos los trabajos de investigación.

Hasta la próxima se despide de V. su atento s. s. q. b. s. m.

Isidro Rodriguez.

TODAVIA MÁS

—(¿!o:?)—

Con aires de triunfador, sienta «Otro Minero» en su último comunicado varias conclusiones que escepto la última ni pueden admitirse como ciertas, ni son otra cosa que una repetición de las que hizo en su primer artículo, contra las cuales hemos aportado nosotros pruebas que bastarian á convencerlo si no tuviera tan arraigada su creencia.

No se convence: ¿pues qué le hacemos?

Podrá persistir en sus afirmaciones; podrá no abandonar las ideas que expuso en un principio; pero el público que léa y entienda, el que conozca á fondo el asunto que se ventila, juzgará mejor que él y mejor que nosotros de qué parte está la razón.

Contra sus afirmaciones oponemos las siguientes:

1.º En el artículo «Ante el conflicto» no se prejuzgaba cuestión alguna.

2.º El cánón de 16 por 100 es alto y gravoso para las minas.

3.º Puesto que se hizo un contrato al tomar la empresa desagüadora el negocio, ese contrato debe cumplirse en todas sus cláusulas, como hasta aquí se ha venido cumpliendo en las favorables al desagüista.